
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung des 
Lübeck-Travemünder Golf-Klubs 
am 28.04.2024 im LTGK Klubhaus 

TOP1  
Begrüßung, Feststellung der Formalien 
Der Präsident, Bernd Aido, eröffnet um 16.00 Uhr die ordentliche Mitgliederversammlung und 
begrüßt die anwesenden Mitglieder. Gemäß §9, Abs. 2 unserer Satzung erfolgte die Einladung zur 
ordentlichen Mitgliederversammlung fristgerecht mit Datum vom 26.03.2024. Der Präsident stellt 
fest, dass damit alle Formalien eingehalten wurden und die Einladung zur ordentlichen 
Mitgliederversammlung satzungsgemäß erfolgte. 

Gemäß Satzung § 9, Abs. 7 ist die Mitgliederversammlung beschlussfähig, wenn mindestens ein 
Zehntel aller stimmberechtigten Vereinsmitglieder anwesend sind. Anwesend waren 94 
ordentliche Mitglieder, damit war die Mitgliederversammlung beschlussfähig.  

Zu Beginn seiner Ausführungen nennt der Präsident die Namen der seit der letzten ordentlichen 
Mitgliederversammlung verstorbenen Mitglieder: Claus Goedecke, Dieter Krüger, Ingeborg 
Höfle, Klara-Maria Beckmann, Peter Elstner, Peter Thile und Siegrun Wenzel. Die anwesenden 
Mitglieder erheben sich zum Gedenken an die verstorbenen Mitglieder.

TOP 2 
Vorlage des Jahresberichts 2023 und Ausblick 
a) Bericht über die allgemeine Situation (Bernd Aido)

» Das erwirtschaftete Plus im Jahr 2023 lässt sich auf eine sparsame Ausgabenpolitik
zurückführen. Bei Investitionen in Maschinen und Geräten von 200.000,00 € konnten wir
die langfristigen Verbindlichkeiten um 100.000,00 € reduzieren. Unsere Liquiditätssituation
ist stabil und die Gehaltenen Eigenkapitalquote von rund 68% spiegelt die solide Basis
des Klubs wider.

» Im neuen Wirtschaftsjahr haben wir in die Platzpflege durch Anschaffung von Mährobotern
investiert.

» Mitte Mai wird die neue Gewitter Warnanlage in Betrieb genommen und auf der Microsite
als Kachel installiert.

» Blitzschutzhütten als Enthaltungsmaßnahme werden vorangetrieben.
» Die Erneuerung des alten Caddiehauses und der Neuanlage eines Übungsgeländes ist von

der Bauverwaltung der Stadt nicht genehmigt worden. Der Vorstand wird einen neuen
Anlauf starten. Ziel ist es, bis Q3 ein neues Konstrukt vorzustellen.

» Bereits im Jahr 2025 werden wir die Beitragsrechnungen per Mail und nicht postalisch
versenden.

» Soweit die Witterung und Entwicklung anderer Maßnahmen es zulässt, werden wir an die
Neuanlage der Grüns auf der C-Bahn herangehen.

b) Bericht über das Spielgeschehen (Nina Jung)
» Aus sportlicher Sicht war es ein sehr erfolgreiches Jahr.
» Die 2024 Golfwoche findet vom 29.6 bis zum 7.7 statt. Nach dem Senatspreis am 6.7 wird

es eine Party geben, zu dem hoffentlich viele Mitglieder kommen werden.
» Die Klubmeisterschaften werden an einem Wochenende (31.8 – 01.9) ausgetragen. Dies

gilt gleichermaßen für die offene Klasse als auch für alle AK-Klassen.



c) Bericht über die Jugendarbeit (Detlef Schmidt für Gesa Hamelau-Lange)
» Insgesamt hatten wir im Sommer 2023 über 250 Jugendliche und Studierende als

Mitglieder, die regelmäßig spielen. Die Kosten für die Jugendarbeit werden praktisch
durch die Mitgliedsbeiträge der Jugendlichen selbst getragen. Hinzu kommen diverse
Verbandszuschüsse.

» Erneut konnten wir in der Kategorie „Beste Jugendarbeit" den Sieg im Golfverband
Schleswig - Holstein erringen.

» Der LTGK ist der einzige GVSH-Verein, der seit Beginn des Qualitätsmanagements
ununterbrochen den Silberrang erreicht hat.

» GVSH Jugendgolfer des Jahres: Leonie Krauße und Konrad Feth.

d) Bericht über Platzangelegenheiten (Adam Cockayne)
» Der dringende Appell, die Divots zurückzulegen und die Pitchmarken zu reparieren wurde

eindringlich wiederholt.

TOP 3 
Vorlage der Bilanz und Gewinn- und Verlustrechnung 2023 (Sebastian Philipp) 
Ertragslage 2023 

» Die Einnahmen haben sich im Jahr 2023 im Wesentlichen wie geplant entwickelt.
» Das Anlagevermögen hat sich insbesondere durch die Investition in die Fotovoltaikanlage

erhöht.
» Die Eigenkapitalquote beträgt wie im Vorjahr 67,6%.
» Größter Posten für die Planung 2024 bei den Investitionen sind die zehn Rasenroboter, die

wir im ersten Quartal angeschafft haben.
» Im Laufe dieses Jahres planen wir, die Renovierung einzelner Abschläge.

TOP 4 
Verabschiedung Haushaltsplan 2024 
Beschluss: Der Haushaltsplan wird angenommen. 

TOP 5 
Bericht der Kassenprüfer (Petra Sniehotta, Tina Scheliga) 
Die Kassenprüferinnen kommen zu folgendem Ergebnis: 

» Die Buchhaltung ist im ordnungsgemäßen Zustand.
» Die von uns geprüften Belege wiesen im Wesentlichen keine Beanstandungen auf.
» Es wurden Hinweise und Anregungen gegeben, um zukünftigen Erfordernissen Rechnung

zu tragen.
» Die Zahlungsfähigkeit war aufgrund der vorhandenen Liquidität jederzeit gegeben.
» Die Mittel wurden zweckdienlich eingesetzt.
» Es wird vorgeschlagen und beantragt, den aktuellen Vorstandsmitgliedern Entlastung zu

erteilen.

TOP 6 
Beschluss über die Entlastung des Vorstandes 
Der Vorstand wird entlastet. 



TOP 7 
Wahl des Schatzmeisters 

» Beschluss: Sebastian Philipp wird wiedergewählt und nimmt die Wahl an.
Wahl der Spielführerin 

» Beschluss: Nina Jung wird wiedergewählt und nimmt die Wahl an.
Wahl der Jugendwartin 

» Beschluss: Gesa Hamelau-Lange wird wiedergewählt und nimmt die Wahl an.

TOP 8 
Wahl des/der Kassenprüferin 

» Beschluss: Tina Scheliga wird wiedergewählt und nimmt die Wahl an.

TOP 9 
Beitragserhöhung 

» Beschluss: Die Beitragserhöhung für die ordentliche Mitgliedschaft um jeweils 3%
(aufgerundet jeweils auf €50,00) in den kommenden drei Jahren wird angenommen.

TOP 10 
Verschiedenes 
Greenfees: 

» Die Greenfees sind im Jahr 2023 zurückgegangen. Grund dafür ist eine Mischung aus 5
Faktoren: 1) allgemeine Wetterlage, 2) Platzsperre ab Mitte November, 3) allgemeine
Wirtschaftslage 4) erhöhte Kosten durch die Mehrwertsteuer Erhebung und 5) erhöhte
Greenfee Kosten (vor allem an Wochenenden). Der Vorstand wird die Entwicklung
beobachten und ggfs. Gegensteuern.

Lade Stationen für E-mobilität: 
» Wird im Rahmen der Erneuerung des alten Caddiehauses und der Neuanlage eines

Übungsgeländes berücksichtigt.
Parkschranke: 

» Wird im Rahmen der Erneuerung des alten Caddiehauses und der Neuanlage eines
Übungsgeländes berücksichtigt.

Um 17.45 Uhr schließt der Präsident die Mitgliederversammlung. 

Bernd Aido Simon A. Selby 
Präsident Pressesprecher 


